

LIRE - VOIR - ENTENDRE

A LIRE ↩

☑ **"La nouvelle question africaine", par M. Hugues BERTRAND (L'Harmattan)**. Plus d'un milliard d'habitants en Afrique aujourd'hui, quatre milliards à la fin de ce siècle... Les projections démographiques actuelles laissent pantois. Si elles se confirment, elles annoncent des mouvements de populations sans précédent, à l'intérieur comme à l'extérieur du continent africain. Ce petit livre aborde cette question, un des plus grands défis du XXII^{ème} siècle, qui en compte déjà plusieurs, de façon très directe et sans se voiler la face. Livre on ne peut plus d'actualité, il passe en revue à cette fin les perspectives de développement économique, agricole et industriel, de ce continent voisin du nôtre. Elles sont très différentes selon les pays : les uns commencent à s'engager dans une spirale favorable tandis que d'autres en sont loin. C'est à cet examen démographique et économique indispensable que nous invite M. Hugues BERTRAND, polytechnicien, qui travailla notamment à la Direction de la prévision à l'INSEE, au ministère du Plan au Congo, et est devenu responsable du service économique de la CFDT.